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ажиотаж
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Опасное соседство
Смоленской сироте предоставили 
квартиру с грибком

В СМОЛЕНСКОЙ области возбудили уголовное дело о халатности со стороны чиновников 
администрации Руднянского района. Там 20-летняя девушка-сирота получила непригод-
ную для проживания квартиру. Проблему выявили представители ОНФ. В СУ СКР по ре-
гиону подтвердили, что в квартире отсутствовала вентиляция и нарушены нормы ото-
пления, в связи с чем на стенах появился конденсат и образовался грибок.

Облегчат жизнь пациентам
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Хоспис в Тамбове получил но-
вое медицинское оборудова-
ние и мебель на семь миллио-
нов рублей, выделенных из 
федерального бюджета.

Отделение паллиативной 
помощи на 12 коек работает 
уже 18 лет на базе городской 
клинической больницы № 4. 
Благодаря целевой субсидии в 
него поступили кислородные 
концентраторы, четыре фар-
мацевтических холодильника, 
облучатели-рециркуляторы 
воздуха, пять функциональ-
ных электрических кроватей, 
противопролежневые матра-
сы, кресла-коляски, два аппа-
рата неинвазивной вентиля-

ции легких, ингалятор и вер-
тикализатор.

Как сообщили в региональ-
ном управлении здравоохра-
нения, новое оборудование и 
медицинская мебель позво-
лят улучшить помощь тяже-
лобольным тамбовчанам:

— Хоспис призван обеспе-
чить достойную жизнь и под-
держку пациентам и членам их 
семей на стадии заболевания, 
когда специальное лечение уже 
невозможно. В этой ситуации 
первостепенное значение при-
обретает борьба с болями и 
иными соматическими прояв-
лениями, а также решение пси-
хологических, социальных или 
духовных проблем человека.

ТАТЬЯНА ТКАЧЕВА, ТАМБОВ

КСТАТИ

Снегоуборочная техника вы-

ехала на тульские погосты. 

Как сообщили в мэрии, на го-

родских кладбищах работа-

ют КамАЗ, тракторы со щет-

кой, погрузчик и десять двор-

ников.

ятных условиях и ждут сноса. Но 
их судьба всецело зависит от того, 
найдется ли желающий расселить 
«развалюхи» в обмен на участок 
под застройку.

Так, дом № 77 на улице Тран-
спортной уже два года как включен 
в территорию, которую предстоит 
развивать за счет инвестора. Кир-
пичная двухэтажка на восемь 
квартир возле «Ротонды» в Комин-
терновском районе была построе-
на в 1954-м и через пару лет тре-

Жить можно?
Воронежцы пытаются ускорить расселение 
своих старых домов

ЖКХ

 Татьяна Ткачева, Воронеж

Два года потребовалось обитате-
лям двухэтажки на улице 9 Января 
в Воронеже, чтобы доказать, что 
здание трещит по швам. В новый, 
2019-й люди вошли с надеждой на 
переселение. Чтобы ветхий дом № 
185 могли включить в муниципаль-
ную программу сноса, жильцы за 
свой счет пригласили экспертов. Те 

снесли, были даже суды насчет махи-
наций с документами… В 1998 году 
опять лопнула стена, и опять сделали 
стяжку — через пол на втором этаже.

Как сообщили в мэрии, на осно-
вании муниципального контракта 
дом обследовали специалисты 
центра судебной экспертизы Мин-
юста РФ: «Основные конструкции 
жилого дома находятся в работо-
способном техническом состоя-
нии, имеющиеся дефекты мало-
значительно влияют на несущую 
способность здания».

Капремонт здесь намечен на 
2022 год. Людмила Кузнецова поя-
снила, что косметические улучше-
ния в доме проводят, но люди не 
считают это решением проблемы. 
Хозяйка одной из квартир, где ус-
ловия самые сложные, вынуждена 
была переехать. Она обратилась в 
суд, тот заключил, что комиссия, 
которая в феврале 2018-го призна-
ла дом не аварийным, не рассма-
тривала вопрос именно о пригод-
ности его для эксплуатации.

— Соседний дом № 75 признали 
аварийным. Хотя он точно такой, 
как наш. Разница только в том, что 
мы попадаем в санитарную зону 
электроподстанции.

Городские чиновники отметили, 
что в сносе и реконструкции дом № 
77 не нуждается. Вместе с тем он 
включен в перечень программы 
«Снос и реконструкция многоквар-
тирного жилищного фонда», согла-
сно которой расселение возможно 
за счет застройщиков. 

Людмила Кузнецова недоумевает, 
почему соседний дом признали 
аварийным, а их нет.

Фото подтвердит уборку
ГОРОД

Курские управляющие компа-
нии обязали присылать фото 
расчищенных тротуаров в со-
зданный оперативный штаб. 
Ситуацию в городе и области 
региональные чиновники на-
звали «близкой к чрезвычай-
ной». Снежные завалы во дво-
рах и вязкая каша на тротуарах 
после рождественских морозов 
превратились в обледеневшую 
полосу препятствий для горо-
жан. Куряне опасаются гряду-
щего потепления, после кото-
рого ледяные дорожки станут 
более скользкими, а сосульки 
на крышах — еще опаснее.

— Делая объезды, я вижу, 
что тротуары завалены сне-
гом, на кровлях снежные све-
сы. Это серьезная угроза жиз-
ни людей, — отметил замглавы 
региона Алексей Смирнов. 

При этом, как заявили в об-
ластной администрации, на 
каждой территории есть от-
ветственные. Это или управ-
ляющие компании, которые 
должны убирать снег во дво-
рах и сосульки с крыш, или 

фирмы, которые эксплуатиру-
ют парковки, в том числе плат-
ные и прилегающие к торго-
вым комплексам. Куряне по-
жаловались, что даже там, где 
за комфорт отдают деньги — к 
примеру, на платной стоянке 
около железнодорожного во-
кзала, — снег тоже не убирают. 

Теперь к контролю за убор-
кой привлекут всех неравно-
душных. Представители УК 
должны будут отчитаться о 
том, как расчистили дворы, не 
привычными письмами, а фо-
тографиями и актами выпол-
ненных работ с подписью 
старших по домам. А жильцы, 
в свою очередь, проверят, нет 
ли недочетов в проделанной 
работе.

АННА СКРИПКА, КУРСК

Избавят от запаха
ЭКОЛОГИЯ 

В Воронеже открыли новый 
цех, механического обезво-
живания осадка. Он зарабо-
тал в правобережной части 
города — теперь грязь, кото-
рая извлекается из сточных 
вод, будут не сбрасывать на 
поля в микрорайоне Тени-
стом, а «отжимать», как в 
стиральной машинке. Подсу-
шенный ил (кек), похожий по 
консистенции на глину, не 
имеет дурного запаха и мо-
жет использоваться для изо-
ляции мусора на полигонах.

Чтобы внедрить нову ю 
технологию, на очистных со-
оружениях построили допол-
нительный цех за 426,9 мил-
лиона рублей. Оборудование 

способно переработать 280 
тысяч кубометров сточных 
вод и 300 тысяч кубометров 
кека в сутки. Инвестором вы-
ступила компания, взявшая в 
концессию воронежский во-
доканал. Правда, обезвожи-
вание осадка для нее — проект 
не коммерческий, поскольку 
экономически выгодно су-
шить ил под открытым не-
бом, как это и делалось пре-
жде.

Ввод нового цеха позволит 
свести к минимуму эксплуа-
тацию иловых карт в микро-
районе Тенистом, что помо-
жет избавить его жителей от 
запаха. К 2024 году площадь 
карт должна сократиться до 
50 гектаров.

ИРИНА МАНАЕВА, ВОРОНЕЖ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Андрей Соболев,
председатель постоянной комиссии гордумы по бюджету,
экономике, планированию, налоговой политике и инвестициям:

— Заниматься территориями старой застройки для бизнеса экономиче-

ски неэффективно. Чтобы решить проблему, надо синхронизировать 

планы развития этих кварталов с муниципальной программой сноса ава-

рийного жилья и с инвестиционными программами естественных моно-

полий. Кроме того, нужно отладить межведомственное взаимодействие 

управлений жилищных отношений и строительной политики города. Тог-

да мы получим синергетический эффект — улучшение условий жизни для 

граждан, комплексное благоустройство и качественное обеспечение Во-

ронежа энергоресурсами.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Центр медицины катастроф, скорой и неотложной помощи в Туле 

получил два реанимобиля для транспортировки пострадавших в 

ДТП и пациентов с тяжелой патологией в федеральные клиники. 

Фактически это реанимационные отделения на колесах, осна-

щенные всем необходимым.

оценили износ постройки в 89 про-
центов и выявили угрозу обруше-
ния конструкций: трещины, дефор-
мации, прогибы фундамента и не-
сущих стен. Но мэрия заказала аль-
тернативное обследование, и дом 
сочли пригодным для проживания. 
После вмешательства активистов 
ОНФ прошла еще одна экспертиза — 
и аварийность строения все же под-
твердилась. В администрации Во-
ронежа «фронтовиков» заверили в 
том, что межведомственная комис-
сия решит судьбу здания в ближай-
шее время.

Пока же вопрос номер один — по-
вторный ремонт кровли. Ранее ком-
мунальщики заменили покрытие 
лишь частично, и во время потепле-
ния вода полилась в квартиры. 

— В комнатах отслоилась штука-
турка и обои, на потолках появилась 
плесень, промокли вещи и мебель, — 
пояснил активист реготделения На-
родного фронта Олег Вельможин.

Между тем в городе еще немало 
зданий, где люди живут в малопри-

снула сверху донизу — пришлось 
делать металлическую стяжку.

— Изначально это был дом № 57, в 
1965 году нумерацию поменяли, — 
рассказала жительница одной из 
квартир Людмила Кузнецова. — В 
1970-м пошел слух, что нас якобы 

Портреты профессиональных спасателей, представителей силовых структур и правоохранительных органов, 
совершивших настоящие подвиги, спасая жизни, собрали в рамках одной фотовыставки с говорящим названием «Герои 
среди нас». Экспозицию посмотрели десятки тысяч белгородцев, а свое путешествие по городам и селам региона она 
продолжит в наступившем году.
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